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¿Cuál es la situación del
sector de la fruta de hueso
tras los efectos del veto
ruso?
La situación no es buena, con
crisis sucesivas, pero esta últi-
ma campaña que acaba de
finalizar ha sido la peor en
muchos años. Ya teníamos
precios muy bajos, pero el
veto ruso iniciado en agosto
trajo consigo graves proble-
mas, que fueron mayores en
Aragón y Cataluña, porque
estábamos en plena recolec-
ción. El mercado ruso estaba
absorbiendo un importante
porcentaje de la fruta de hueso
producida en España. Debido
a estos precios tan bajos y al
colapso en la salida del pro-
ducto al mercado, mucha fruta
se ha quedado en el campo,
sin recolectar.
Pero las consecuencias más
duras las vamos a notar cuan-
do lleguen las liquidaciones.
Será entonces cuando se vea

lo dramático de esta campaña.
Las primeras l iquidaciones
realizadas están a un 50% del
coste de producción, pues se
ha estado pagando el produc-
to a 12 o 13 céntimos de euro
el kilo, cuando los costes de
producción se encuentran
entre 24 y 30 céntimos, algo
intolerable e insostenible por
los productores de fruta de
hueso. 

¿Considera suficientes las
medidas tomadas por la
Unión Europea ante el veto
ruso?
Las medidas han sido tardías
e insuficientes y no han permi-
tido una capacidad de res-
puesta inmediata y eficiente.
Además, creo que tanto al
Gobierno de la UE como al
alemán no les interesaba bus-
car una rápida solución al pro-
blema, pues gracias a ello el
mercado europeo ha contado
con fruta de gran calidad y a

un precio muy bajo por la
necesidad de sacar al merca-
do el gran excedente de fruta
generado por el veto ruso,
favoreciendo así a sus consu-
midores. Y el Gobierno espa-
ñol, por su parte, tampoco
reaccionó con ninguna medida
efectiva, no se empleó a fondo
ante las autoridades europeas
y no miró por los intereses de
los productores españoles.
Finalmente, cuando las medi-
das se pusieron en marcha,
casi un mes después del esta-
llido de la crisis con Rusia, el
mercado empezó a respirar,
pero habían llegado muy tarde
y ya no sirvieron para solucio-
nar el problema.

¿Qué medidas considera
necesarias para mejorar la
situación general del sector?
Las medidas inmediatas,

orientadas a paliar los daños
ocasionados por la campaña
que acaba de terminar, debe -
rían pasar por apoyos fiscales,
apoyos al circulante, medidas
de compensación de capital o
de intereses de los créditos
contraídos por los productores
a largo plazo, o de retraso en
la amortización de esos prés-
tamos. Junto a ello, y ya como
medidas dirigidas a mejorar la
situación del sector, se debería
poner en marcha un censo
completo y exhaustivo de las
plantaciones, hectáreas y
variedades de frutas que hay
en España. Asimismo, es
necesario un mayor apoyo de
las distintas Administraciones
a nivel comercial, pues no se
debe olvidar que el sector
español de frutas y hortalizas
es muy importante en el con-
junto de la economía del país.

“La crisis del veto ruso ha
situado los precios de la
fruta por debajo del coste de
producción”
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Javier Basols es titular de una explotación de melocotón
amarillo y pera en Binaced (Huesca). Explica que la situa-
ción del sector español de fruta no es buena, con crisis
sucesivas, y califica la presente campaña, que acaba de
terminar, como dramática, debido a las importantes pérdi-
das ocasionadas por el veto del Gobierno ruso a las expor-
taciones comunitarias y, por tanto, también de fruta espa-
ñola. Junto a ello, Javier entiende que las medidas tomadas
por las Administraciones comunitaria y española han sido
tardías e insuficientes y no han permitido una capacidad de
respuesta inmediata y eficiente para ayudar al sector, que
se ha visto perjudicado de forma directa por un problema
de carácter político en el que nada tenía que ver.
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